

Favoriser l'insertion des Rmistes

1^{er} Décembre 06

Vendredi, le maire de Brenac et la Commission locale d'insertion présentaient le bilan d'un chantier de retour à l'emploi.



L'équipe qui a participé au chantier de réinsertion, au complet et en tenue. Photo T. Meynier

Comment joindre l'utile à l'agréable, tout en assurant une mission sociale de réinsertion pour des chômeurs de longue durée ? La solution a été trouvée par le village de Brenac. Le maire, Jean-Claude Baer, en présence de Pierre Bardiès, conseiller général du canton de Limoux, président de la Commission locale d'insertion (Cli) et du Syndicat intercommunal d'aménagement hydraulique (Siah), présentait un bilan d'un chantier de réinsertion pour des personnes sans emploi de longue date, réalisé sur la commune, en partenariat avec l'association, dont c'est l'une des compétences principales. Jean-Claude Baer ne cachait d'ailleurs pas sa satisfaction, six mois après les débuts de l'expérience. *"Malgré quelques réticences au démarrage, on s'est dit pourquoi pas. Et quelques mois après avoir lancé ce chantier j'en suis vraiment content pour trois motifs. Tout d'abord, parce qu'il y avait un réel besoin à Brenac de faire des actions paysagères dans le cadre de l'opération villages fleuris, et de nettoyer les berges et lits des rivières pour éviter les dégâts, comme ça a déjà pu être le cas les jours de gros orages. Egalement pour*

l'absence de la commune de Brenac compte 200 âmes, et ses recettes fiscales peu élevées ne lui permettent pas d'engager une entreprise privée pour un tel chantier. *"Enfin, ajoutait-il, parce qu'avec cette mission, nous avons pu participer à un dispositif d'insertion et permettre à une équipe de six personnes de retrouver le chemin de l'emploi, et qui se sont révélés être de véritables ouvriers qualifiés"*.

Formation professionnelle.

Grâce à ce chantier, c'est une équipe de six personnes qui, encadrée par un professionnel, a pu avoir accès à une formation – prise en charge en quasi totalité par le conseil général via la commission locale d'insertion avec l'aide de l'ANPE et des associations – et remettre un pied dans le monde du travail. Ainsi, Jean-Claude, Jordi, Thuong, Gérard, William et Thierry, chapotés par Gilles Mounique, paysagiste de métier, ont pu se familiariser avec le monde forestier, acquérir une connaissance de la faune et de la flore locale, effectuer des travaux de précision tout en respectant le niveau de sécurité que requiert l'usage d'un matériel spécifique. Ils ont travaillé au nettoyage des berges du Brézilhau, à la résorption des embâcles du Régus, à l'em-

cœur du village et ils devraient mettre à jour, prochainement, un moulin du XVII^e siècle, recouvert par la végétation.

Un tremplin vers l'entreprise.

Pierre Bardiès, représentant le conseil général, se félicitait d'une telle réussite et voyait déjà plus loin pour ces futurs pros des espaces verts. *"On sait qu'il y a des chantiers inexplorés dans le secteur de l'environnement. Il appartient aux collectivités de faciliter le retour à l'emploi des personnes au chômage avec le type d'action qui a été entreprise ici. Et pour ces ouvriers, ce n'est qu'un début"*. La finalité d'un tel chantier étant, hormis la réinsertion, de servir de tremplin aux personnes pour intégrer une entreprise ou, pourquoi pas, créer sa propre activité. Une motivation confirmée par les propos de Jordi, un des participants. *"Cette expérience nous a permis de retrouver le goût du travail, d'évoluer dans une activité que nous aimons, de retrouver un logement, mais surtout, de pouvoir faire des essais prometteurs en entreprise et prétendre à un emploi stable"*.

En guise de conclusion, les élus présents, levant les yeux aux ciels, en appelaient au soutien de l'Etat pour favoriser ce type d'initiative.